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平成２８年度 第１回公民館運営審議会 会議録 
 

              
１ 開催日時 

  平成２８年７月１２日（火）１４時００分～１６時００分 
２ 開催場所 

  成田市赤坂１－１－３ 
  成田市中央公民館２階 視聴覚室 
３ 出席者等                            
  (審議会委員) 

   越川会長，針ヶ谷委員，宮本委員，原委員，田村委員，中山委員， 

   渕田委員，木幡委員 

  (事務局) 

                  関川教育長，秋山生涯学習部長，神崎公民館長，平野係長，目﨑係長，

青柳主査，根本副主査 

 

４ 議事 
  （１）正副会長の選任について 
  （２）平成２７年度公民館の主催事業の報告及び平成２８年度公民館の主催 
     事業の進捗状況について 
 
５ 報告事項 
  （１）平成２７年度公民館の主要工事等の報告及び平成２８年度主要工事等 
     の進捗状況について 
６ その他 
 
（要旨） 
 議事（１）会長及び副会長の選任を行った後、議事（２）平成２７年度公民

館の主催事業の報告及び平成２８年度公民館の主催事業の進捗状況について、

事務局から説明し、公民館運営審議会委員からの質疑応答を行った。また、報

告事項（１）平成２７年度公民館の主要工事等の報告及び平成２８年度主要工

事等の進捗状況について、事務局から報告し、公民館運営審議会委員からの質

疑応答を行った。主な意見は次のとおり。 
 
 
（委員） 
 来年の大栄公民館ホール改修の時期がわかれば教えて欲しい。 
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（事務局） 
 明らかになり次第お知らせします。 
 
 
（委員） 
 要望として、成田公民館の玄関ドアについて、自動ドア化してほしい。 
 
（委員） 
 トイレの改修工事について、便器に集中しているが、ドアや手洗い所は対象

にならないのか。 

 
（事務局） 
 ドアの改修の必要性はあるかもしれません。検討します。 
 
 
（委員） 
 大栄公民館の外壁について、ずいぶんタイルが剥がれているが、東日本大震

災の影響か。 
 
（事務局） 
 震災は関係なく、大栄公民館は平成３年に建てて以来、大規模な修繕工事を

実施してないことによるものです。 
 
 
（委員） 
 公民館を新しく建てる（改築する）という計画はあるのか。 
 
（事務局） 
 今のところ立て替えの計画はありません。 
 
（委員） 
 高齢者がスリッパで２階に上がるのは大変だったので、土足化してくれて感

謝している。議事に入る前の教育長あいさつで、公民館土足化について抗議文

を多数いただいたというお話があったが、高齢者から見れば、苦情が出るのが

不思議なくらいで、いいことばかり。 

 また、年をとると和式便器にしゃがむのがつらく、トイレ洋式化についても
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感謝している。 

 公民館の予約スケジュールを覚えておくのが大変なので、現行の公民館予約

制度を変えて欲しい。赤坂ふれあいセンターのような、１ヵ月まとめての予約

になると助かる。 
 サークル登録の更新書類について、書く書類の枚数と内容が増えた。会計報

告も細かく、会計係がお金を管理するのが大変である。こんなに大変だと、役

員をやる人がいなくなる。サークル登録について、もっと簡単にならないか。 
 
（事務局） 
 予約方法については、改善方法を検討しています。 
 サークル登録については、公民館は社会教育活動の施設なので、どんな団体

でも登録できるわけではありません。登録書類については、煩雑化していると

いうことなので、簡単にできるよう検討します。 
 
 
（委員） 
 現在サークル活動当日に急に休みが出てしまうことがある。公民館の窓口で

５名以下では使えないと言われた。使用料をとってでもいいから、５名未満で

も使わせてほしい。 
 
（委員） 
 サークル登録の説明会について、都合が悪い時に他の日程をたててくれなか

った。 
 
（委員） 
 これらの事項については、事務局で精査してから報告していただくのが良い

のでは。言葉の取り方にもよるので、事情を聞いていただき、後日、文書で報

告していただくのが良いのでは。 
 
（事務局） 
 後日文書で報告します。 
 
 
（部長） 
 部屋の利用について、当日たまたま５名を割ってしまうこともあるかもしれ

ませんが、その部屋を使いたくても使えなかった団体もいたはずです。必ず５

名以上でなくてもよいですが、なるべく５名以上で使ってください。 
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 サークル説明会については、何回か説明会をおこなって、参加出来なければ

個別に対応することを検討します。 
 
 
（事務局） 
 昨年、手摺についての意見をいただいたため、平成 27 年度に橋賀台公民館の

入り口に手摺を設置しました。今年度は、時期は未定ですが加良部公民館の入

り口と階段に手摺を設置します。 
 
（委員） 
 高齢者のために手摺を付けて貰うのはとても良い。できれば椅子も軽いもの

にしてもらえれば。今の椅子だと重く、高齢者がイスを持ち上げるのが大変で

ある。 
 
（事務局） 
 一度に全部は無理ですが、徐々に軽いものに変えていきたいと思います。 
 
 
（教育長） 
 議事に入る前のあいさつで、公民館土足化について反対のご意見をいただい

たとお話ししたのは、下総公民館の子育てサークルのことです。もともと子育

てサークルがなかったところにようやく根付いてきたばかりなのに、会場が土

足化しては子どもが寝転がることができなくなり、サークル活動ができなくな

ってしまうと、たくさんの意見をいただきました。これからはもっとよく地元

の声を聞いて、利用状況に応じた対応をしていきたいと思います。 
 
 
７ 傍聴 
（１） 傍聴者 
     ２名 
 
 
８ 次回開催日時（予定） 
  平成２９年２月頃に、合同視察研修を予定 


